

E ENTREVISTA. **MÁXIMO PACHECO**, presidente del Directorio de Codelco, sobre el rol en estrategia del litio:

“Tenemos los cuadros técnicos, legales, financieros y comerciales necesarios”

Franco Bruna Ortiz
 cronica@mercurioantofagasta.cl

Durante la jornada del martes el presidente de Codelco, Máximo Pacheco, visitó la ciudad para dictar una clase magistral sobre minería y sostenibilidad en el marco de la inauguración del año académico de la Universidad El Alba. Durante la instancia se dio el tiempo de hablar con El Mercurio de Antofagasta acerca de la intensa actividad en la que se encuentra inmersa la empresa estatal.

El balance de su primer año a cargo, la manera de afrontar el rol negociador de Codelco para alcanzar acuerdos respecto a la extracción de litio en el Salar de Atacama, y las proyecciones que plantea ante los proyectos venideros y el alto precio del cobre, son parte de las temáticas que recorrió el ex ministro de Energía en la conversación.

Está por cumplirse un año desde que asumió la presidencia de Codelco. A grandes rasgos ¿Qué balance hace de su gestión en ese tiempo?

-Creo que ha sido un año extraordinariamente fructífero. Ha sido de trabajo con toda nuestra gente, trabajadores, trabajadoras y dirigentes sindicales. Hemos establecido un pacto estratégico con estos últimos para trabajar en conjunto. La empresa está animada con los desafíos y se siente muy involucrada en contribuir a resolver los temas que tenemos. En eso ha sido importante el anuncio del presidente de que del 30% de las utilidades de Codelco se reinvertirá en la em-



MÁXIMO PACHECO DICTO UNA CHARLA MAGISTRAL EN LA U. DEL ALBA EN LA INAUGURACIÓN DEL AÑO ACADÉMICO.

“Tenemos un prestigio, y en este juego global empresarial no existe ninguna empresa chilena que tenga una posición y ubicación como la que tiene Codelco”.

presa, lo que demuestra el gran compromiso de largo plazo que tiene el Estado de Chile con esta empresa, y el orgullo que representa para el país.

Durante los últimos meses el cobre se ha caracterizado por una constante alza en su precio, lo que contrasta con la situación que tiene con su producción (En 2022 Codelco tuvo una caída del 10% respecto a lo presupuestado) ¿El fenómeno que vive el metal rojo vendría a recomponer este tema?

-La verdad es que la pro-

ducción de cobre de Chile en general cayó entre un 5% y 6%. Eso representa un tremendo desafío para aumentarla. De hecho como país llevamos 20 años estabilizados en cinco millones y medio de toneladas. El precio que tiene el cobre refleja que el mundo lo necesita, y no está fácil hoy encontrar lugares donde la producción aumente, por lo que se produce una brecha entre oferta y demanda. Eso da mucho fundamento a ser muy optimista ante lo que viene, porque con de-

saños como el cambio climático y la descarbonización, se percibe el surgimiento de un mundo cada vez más eléctrico, y si queremos que la transición energética sea exitosa, necesitamos más cobre. Eso es una responsabilidad no solo de Codelco, sino que de las empresas privadas que también han experimentado caídas en su producción.

El presidente Boric le encomendó a Codelco la negociación de una salida que permita al Estado operar en el Salar de Atacama por medio de Corfo ¿Cómo ve el panorama para sentarse a conversar con los privados?

-Es una tremenda responsabilidad, a la vez que una tremenda oportunidad y un orgullo. En esta era de transición energética, donde el litio es muy importante para el almacenamiento de electricidad, es valioso que se nos encargue a nosotros esta tarea de negociación, la cual espero que dé un nuevo impulso al salar, a las empresas que están operando y por supuesto, a Codelco.

Ciertas voces del mundo privado han criticado la preponderancia que tendrá el sector público en la explotación del litio, llegando a cuestionar las capacidades de Codelco frente a la tarea ¿Con qué elementos la empresa puede demostrar estar al nivel?

-Codelco es una empresa que tiene 50 años de tradición, de formación y vocación. Es la mayor productora de cobre del mundo. Tenemos los cuadros técnicos, legales, financieros y comerciales necesarios. Somos una empresa tremendamente exitosa, que ha con-

“Es una tremenda responsabilidad, a la vez que una tremenda oportunidad y un orgullo”.

tribuido 168 mil millones de dólares al fisco a lo largo de su historia. Tenemos un prestigio, y en este juego global empresarial no existe ninguna empresa chilena que tenga una posición y ubicación como la que tiene Codelco.

NUEVOS PROYECTOS ¿En qué estado se encuentra la instalación de la Desaladora Distrito Norte que se ubica cerca de Tocopilla?

-Se adjudicó el contrato y la construcción se ha iniciado, con todos los trabajos respectivos de movimientos de tierra e ingenierías. Esperamos que esté en operación durante el último trimestre del año 2025.

¿Qué otros proyectos se están tanteando para la región en el mediano y largo plazo?

-Estamos en este momento ejecutando proyectos estructurales que nos van a permitir construir el Codelco de los próximos 50 años. No solamente se mantendrá la producción actual, sino que se aumentará de aquí a finales de la década hacia 1.700.000 toneladas. En el caso específico de este distrito, tenemos un tremendo proyecto de desarrollo que es la mina subterránea en Chuqucamata, y próximamente pensamos ingresar con un proyecto de sulfuros para RT. **CB**